

Capitanes

(14-12-2022).- Manuel Godoy y Bernardo García...

Son cofundadores de Félix Pago, proveedor estadounidense de tecnología de remesas por chat que logró una alianza con Bitso, la plataforma de criptomonedas más grande en Latinoamérica, para facilitar los envíos de EU a México mediante un mensaje de texto en WhatsApp. A la fecha, manda más de medio millón de dólares al mes.

Buen año

Casi como un regalo de Navidad, el Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que preside Javier Juárez Mojica, podría regalar a Teléfonos de México la anulación de una sanción por incumplir una obligación que le impuso como agente económico preponderante en telecomunicaciones.

La historia se remonta al 30 de septiembre de 2017 cuando la telefónica de Carlos Slim debió poner a disposición de esa autoridad y de concesionarios que lo solicitaron, 60 por ciento de la información relativa a su infraestructura de postes y pozos, así como reportarla en el Sistema Electrónico de Gestión (SEG).

Sin embargo, al incumplir con esta obligación, prevista en la Resolución Bienal aprobada en 2017, la empresa de telefonía enfrenta una multa superior a los 20 mil millones de pesos.

En enero de 2020, su concesionaria filial Telnor también recibió una sanción similar, pero por mil 313 millones de pesos.

Hasta ahora el propio IFT no ha desmentido que dicha sanción contra Telmex se haya perdonado, pero en el sector ya se escuchan voces de preocupación por dejar pasar un incumplimiento de tal magnitud.

Un retiro, por favor

Oxxo, a cargo de Daniel Rodríguez Cofré, sigue aumentando su portafolio de servicios y dando buena competencia a los cajeros automáticos.

Desde este mes, la cadena de tiendas de conveniencia ofrece a los clientes de HSBC la posibilidad de hacer retiros de dinero en efectivo en sus más de 20 mil tiendas en el País, sin que haya necesidad de realizar alguna compra.

Los retiros de este servicio están topados a 2 mil pesos y el negocio no pinta mal pues se cobrará una comisión de 17 pesos por transacción.

Actualmente, Oxxo ofrece servicios electrónicos y financieros como retiros de efectivo de distintos bancos, pago de tarjetas de crédito, la compra de boletos de autobús como Futura, ETN, Turistar y Transpaís y envíos de dinero nacionales e internacionales.

También se pueden pagar diferentes servicios como el agua y luz y hasta tiene su propio operador telefónico, Oxxo CEL.

Su servicio de pago ha sido tan exitoso que muchos mexicanos que compran por internet prefieren hacer el pago en las estas tiendas de conveniencia en lugar de usar tarjetas bancarias.

Ahorro para el retiro

La plataforma de tecnología financiera Fintual, que en México lleva Norma Briz, lanzó en € [Abrir claramente](#) plan personal de ahorro para el retiro 100 por ciento digital.

Lo que esta empresa busca es impulsar el ahorro para el retiro en el País, y competir en el mercado al no exigir montos mínimos ni primas obligatorias.

En México existen barreras importantes de accesibilidad a los planes de ahorro de largo plazo. De acuerdo con el Inegi, sólo 39 por ciento de la población de entre 18 y 70 años tiene una cuenta de ahorro para el retiro o Afore.

Fintual estima que su mercado potencial es de más de 25 millones de mexicanos que hoy no cuentan con una solución de ahorro para el retiro o desean complementar su Afore.

Asimismo, la mayoría de la población en edad de realizar estas aportaciones considera que al retirarse necesitará cubrir sus necesidades con medios adicionales a la Afore, lo que implica seguir trabajando.

La startup latinoamericana con presencia en Chile planea alcanzar sus primeros 10 mil clientes en México en los próximos meses con este lanzamiento. Actualmente administra 800 millones de dólares con más de 85 mil clientes.

Fintual inició sus operaciones en México en 2021 y fue la primera entidad financiera de su tipo en recibir la autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para hacer un registro y perfil 100 por ciento digital para sus clientes.

Pequeños pagos

Bzpay, la firma mexicana de medios de pago que capitanea Luis Bravo, está aumentando su oferta de soluciones.

Dado que los medios de pago resultan esenciales para las empresas de todo tamaño, Bzpay ofrece soluciones de gestión de cobro con tarjetas de crédito y débito para comercios físicos y en línea.

No obstante, también le ha apostado al mercado internacional, pues la empresa está presente también en Costa Rica, Colombia, El Salvador y Panamá.

Este año hizo una inversión de 100 mil dólares para equipo de procesamiento, certificaciones y operación de la plataforma.

Entre sus clientes más relevantes están Harley Davidson, Pemex, Jaguar y Land Rover.

El monto en ventas anuales de la compañía es de 180 millones de pesos aproximadamente y para el año 2023 ampliarán su plan de expansión por Latinoamérica para llegar a Colombia y Brasil.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-12-14/op239681>

Fecha de publicación: 14-12-2022